

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el impor-
Id. de D. M. Mascaró. te de la suscripcion por
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

Dice *La Gaceta Militar*:

Por la Direccion general de Administracion militar se han dictado las disposiciones conducentes para que desde 1.º de octubre próximo, y en virtud de Real orden de 4 del corriente, se establezca el servicio de provisiones en los distritos militares de Andalucía, Cataluña, Valencia y Granada, bajo las mismas bases en que se hallan ya establecidos en los de Castilla la Nueva, Extremadura, Aragon, Castilla la Vieja, Búrgos é islas Baleares, en que lo están por cuenta directa de la Administracion militar.

— Una real orden inserta en la *Gaceta* del 21 establece el verdadero sentido en que debe entenderse redactado el número 53 del orden cuarto de la clase primera del cuadro de exenciones físicas para el servicio militar. Las palabras *caries* y *necrosis* no dan á entender que ambas afecciones deban hallarse reunidas en un mismo sujeto, sino que basta la una ó la otra para determinar la exencion.

— El Gobierno español ha pasado una invitacion á todos los astrónomos extranjeros que han venido á España á observar el eclipse, para que, unidos á los de nuestro país, celebren una conferencia científica.

Celebraremos ver reunidos en Madrid á todos los hombres mas notables de Europa en este ramo del saber.

— Segun un periódico, parece ya seguro que la Reina recibirá en San Ildefonso la embajada de los marroquíes: si nuestra memoria no nos es infiel, la última embajada mahometana que vino á España, fué tambien recibida en la Granja, durante el rei-

nado de Carlos III.

— Continúa trabajándose activamente en la fortificacion de las islas Chafarinas. El sábado último se remitieron desde Málaga á las mismas 3,937 quintales de material.

— Grande es el movimiento que, segun dicen de la Carraca, se nota en todos los talleres de aquel arsenal. En el segundo dique, cuya prolongacion y ensanche es verdaderamente una obra de mérito si se tiene presente la naturaleza pantanosa del terreno, se está colocando en toda la circunferencia la sétima hilada de piedra sillería. Están dispuestas, para montarse tan luego como quede colocada la techumbre del gran taller de herrería, las cuarenta y seis fraguas, que alimentará un ventilador movido por el vapor, que asimismo dará movimiento á tres grandes martinetes. La riqueza de instrumentos que existe, y se va diariamente aumentando en la factoría de maquinaria, permite que con sorprendente urgencia se le dé la última mano á las grandes y complicadas piezas fundidas recientemente. Las calderas que en el respectivo obrador se construyen, nada desmerecen de las mas acreditadas del extranjero, y honran al maestro, compatriota nuestro, que es el que mas se distingue en aquella clase de trabajos.

Finalmente, para embellecer este cuadro de rara animacion, como para festejar en cierto modo este nuevo periodo que tanto se anhelaba en el arsenal, se han blanqueado y numerado todas las casas, colocando sobre sus puertas el nombre de las personas que por reglamento las habitan.

— Relacion de los buques que en la actualidad se encuentran en cons-

truccion en nuestros arsenales:

Un navío de 80 cañones, con máquina de 1,000 caballos.

Cinco fragatas de 40 cañones, con máquinas de 600 caballos.

Cinco goletas grandes de 160 caballos, y

Dos pequeñas de 80.

— Acaba de fallecer el general inglés lord Landys, siendo el sexto de los oficiales que estuvieron en la batalla de Waterlloo, muerto en el espacio de un mes. Tambien asistió lord Landys á la accion de Morales y á las batallas de Vitoria y Pamplona.

— Despues de muchos experimentos hechos en Londres, se ha descubierto que la electricidad puede aplicarse con gran ventaja al blanqueo de las telas. Mister Mirel ha dispuesto la construccion de un aparato en el cual el fluido galvánico recorre el agua que sirve para el blanqueo, y por este medio se obtiene una blancura extraordinaria en cortísimo tiempo.

— Un diario inglés de medicina aconseja los viajes marítimos, como uno de los mejores tónicos principalmente para las personas cansadas en trabajos de cabeza ó de bufete, como comerciantes, letrados, escritores, etc., y para las que viven en regiones insalubres. La amplitud del mar, la pureza de sus aires, respirar andando una atmósfera movible, los cambios repentinos de latitudes y climas, las nuevas impresiones y otras muchas causas concurrén favorablemente á distraer al individuo, y á producir una revolucion benéfica en sus órganos y en su constitucion física y mental. Solamente las mugeres muy delicadas y nerviosas, y los hombres de estómago escesivamente irritable, deben abste-

nerse del mareo.

— En una memoria dirigida por el mariscal Vaillant, ministro de la Guerra al emperador de la Francia, se dice que el gobierno envió á Oriente durante la guerra, 309,268 hombres y 41,974 caballos. Salieron de Francia 257,324 hombres y 35,777 caballos; de la Argelia 47,083 hombres y 5,967 caballos; de Córcega 1,998 hombres; y de Italia 1,963 hombres y 230 caballos.

La cifra de los muertos comprobados se eleva á 69,229 hombres; regresaron de Oriente á Francia y Argel 227,135 hombres y 9,000 caballos solamente, pues la mayor parte del ganado se cedió al gobierno turco.

El material de que disponia la artillería de Oriente, comprendia 1,676 piezas de todos calibres, 2,083 afustes, 2,740 carruajes, 2.180,000 proyectiles, y 40,000 kilogramos de pólvora.

— Los periódicos extranjeros publican la nota dirigida el 20 de junio último por M. Thouvenel á todas las potencias signatarias de los tratados de Viena sobre la anexión de la Saboya y sobre la cuestion pendiente con la Suiza. Este documento es ya conocido por el análisis que dió de él lord John Russell en el Parlamento inglés. M. Thouvenel se limita á renovar el compromiso contraído por la Francia de entenderse con las demás potencias sobre los modos de conciliar el artículo 2.º del tratado de Turin con el 9.º del tratado de Viena.

Para llegar á ese acuerdo propone ó la reunion de una conferencia, ó la negociacion por medios diplomaticos entre los diferentes gabinetes, ó un arreglo directo entre Francia y Suiza. En el caso en que los demás gabinetes optasen por la reunion de una conferencia, recuerda que la mayor parte de ellos han convenido en que se reuna en Paris, y añade que el gobierno francés reconoce á Cerdeña y á Suiza el derecho de tomar parte en las deliberaciones de esa conferencia.

SIRIA. — El ex Emir Abd-el-Kader ha reunido en Damasco un cuerpo de 12,000 mograbinos de la llanura, y presta grandes servicios á los cristianos.

La noble conducta del valiente ex-Emir es superior á todo elogio.

Eran tales los temores de la poblacion cristiana en Siria, que de todas

partes del interior emigraba hácia la costa, á fin de colocarse bajo el amparo de los buques de guerra. Veinte mil cristianos habian llegado últimamente á Beyruth, y se habian acampado fuera de la Puerta de Damasco, y á los cuales el Jefe de la division Mrs. de la Rouciere, Le Noury y el Cónsul de Francia, Conde de Bentivoglio, prestaban socorros de todo género. Al campamento de Francia, establecido en Saida, habian llegado tambien 12,000 cristianos, que como los anteriores, recibian igual amparo. En dicha ciudad como en Beyruth, se habia organizado un hospital en que los heridos y enfermos recibian los cuidados de las hermanas de San José y de dos cirujanos de la marina francesa.

FRANCIA. — Los sucesos de Siria absorben la atencion hasta el punto de poderse decir que esa es la única cuestion que se ventila en Europa. Es cierto que prescindiendo del horror que naturalmente escitan dichos sucesos y de la impresion que por necesidad deben producir en todo ánimo generoso, la cuestion lleva en sí misma bastante interés para que se la considere de un modo especial y se la conceda preferencia sobre todas las demás.

Las dos grandes potencias europeas que marcan, por decirlo así, el movimiento de las otras han convenido en dar eficaz auxilio á los cristianos oprimidos por la barbarie musulmana, pero ambas discrepan en el modo en que ha de realizarse su proteccion.

Por todas partes no se oye mas que rumor de armas, ni se confia mas que en los resultados que estas puedan dar, pero Francia, segun parece, sigue decidida á llevar adelante á todo trance su sistema de intervencion armada, y se asegura que existe ya en el Ministerio de la Guerra confeccionado el proyecto de un cuerpo expedicionario de 20,000 hombres con la correspondiente reserva de 5,000.

— El extraordinario movimiento que últimamente se nota en el arsenal de Tolon, en cuya rada se ven diez vapores de transporte próximos á zarpar, se atribuye á las enérgicas medidas que el Gobierno se propone tomar en vista de las últimas noticias recibidas de Siria, y que han acabado de escitar los ánimos hasta el punto de escitar una verdaderamente ge-

nerosa indignacion.

Se da por séguro que están designadas ya las fuerzas que en union de las de la Puerta y otras naciones europeas van á reprimir la feroz animosidad de las salvajes tribus del Libano.

En Paris, despues de confirmarse completamente las tristes noticias de Beyruth y Damasco, se habian concebido, en vista de los últimos despachos, sérios temores por la suerte de 45,000 cristianos refugiados al Sur de Kes Konan, y bloqueados por un número superior de drusos y musulmanes.

— Llama hoy la atencion la emigracion china que va en aumento cada año á pesar de los severos edictos del celeste emperador. Hoy, así que se dobla la punta de Africa se encuentran chinos de todas partes en la Sonda, en la Australia y en Borbon. Que se abra el istmo de Suez y pronto vendrán á Paris y aun á Madrid. Esta raza paciente y laboriosa, á cualquier punto á donde se dirige concluye por hacerse necesaria y absorbe todo el comercio. Los chinos, lo mismo en Singapore, que en Batavia, como en todos los puntos en donde se establecen en gran número, se hacen los intermediarios obligados de toda transaccion. Todo pasa por sus manos; son los que fijan los precios de las mercancías, los que ponen la ley á los negociantes, hasta que llegue el dia en que adquieran aun mayor influencia.

— Las últimas noticias de la costa del Oeste de Africa, avisan que los Ashantees habian firmado un tratado con el gobernador inglés. El 14 de junio, una cuadrilla de Kosoas saquearon la poblacion de Maggelli, asaltaron la habitacion del misionero Mr. Wiltshire, y maltrataron á su muger, á quien desnudaron y ataron á un árbol, y la hicieron someterse á varios oprobios, dejándola medio muerta. Muchos habitantes de Magbelli fueron arrastrados y metidos en lanchas del rio, que hicieron volcar para que se ahogaran.

Los Kroomen de la costa se habian amotinado, causando graves perjuicios á los ingleses. Los comerciantes americanos habian cometido barbaridades contra los Kroomen. El gobierno inglés habia abandonado la fortaleza de Quittah. Aseguraban que los dos Reyes de Akim habian convenido cesar en sus contiendas y que bajarían

á la costa en el mes de setiembre para entablar una conferencia.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

Durante el mes de julio vencido, han entrado en este Puerto 29 buques, de ellos 28 nacionales y 1 extranjero, de los primeros 25 en lastre con 2182 $\frac{1}{2}$ toneladas, 3 con carga con 282 y el extranjero, con carga con 103, componiendo un total de toneladas, entradas de 2567 $\frac{1}{2}$.

Y han salido 34, de los cuales 33 son nacionales y 1 extranjero, de los nacionales 12 en lastre con 569 $\frac{1}{2}$ toneladas, 21 con carga con 1616 $\frac{1}{2}$ y el extranjero tambien cargado con 76, componiendo las toneladas salidas 2262.

PARTE COMERCIAL.

MERCADO DE ESTA PLAZA.

Trigo xexa (candéal) Cuartera.	Rs. 84 á 86
Cebada.....	„ „ 40 á 41
Garbanzos.....	„ „ 96
Habas.....	„ „ 60
Arroz..... Arroba.	„ 20 á 21
Queso (entreseco)..... Quintal.	„ 260
Patatas.....	„ „ „

Leña.....	„ „ 5'33
Carbon.....	„ „ 46
Lana.....	„ „ 220
Caldos.	
Aceite..... Cuartan.	„ 22 á 24
Vino tinto..... Corter.	„ 40
Aguardiente..... Cuartan.	„ 40
Carnes.	
De vaca..... libra de 36 onzs.	„ 4'66
De carnero id. id.	„ 4'66
De cerdo... id. id.	„ „

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

La Invencion de San Esteban proto-mártir, que se verificó en 415 en el lugar en que Gamaliel lo habia enterrado para evitar su profanacion.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia privilegiada.

Santo de mañana.

Santo Domingo de Guzman, confesor y fundador y San Aristarco obispo y mártir.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 0 m. y se pone á las 7 y 11 m.

La luna sale á las 7 y 57 m. de la N. y se pone á las 6 y 35 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 2 de Agosto de 1860.

Servicio para el 3.

Gefe de dia: D. Alejandro Montoya y

Valdivieso, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Valencia núm. 25.—Parada, Valencia y Burgos.—Hospital y provisiones, Búrgos.—El T. C. Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

De Mazarron é Ibiza laud esp. Soltero, de 19 t., pat. Manuel Ferrer, con 5 trip. y esparto.

AVISOS OFICIALES.

D. Ignacio Cortils Vidal, Juez de primera instancia de este partido.

HAGO SABER: que el dia veinte y ocho de Agosto próximo venidero á las diez de su mañana ante el Juzgado de Paz de Alayor, se venderá en pública subasta por via de venta y enagenacion perpetua, siendo competente la postura y á tenor del pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en aquel juzgado, una casa sita en Alayor calle de la Bolla y rincó dit d' en Dionís, que linda con casa y patio de Juan Riudavets, con

una noche que de su pecho se desprendia una llama voraz que cobijaba y consumia todo el Mogreb, y en este signo creyó ver al ambicioso xequel el pronóstico de su futura grandeza, lo cual parece le fué confirmado por los Zahories ó prácticos en tales interpretaciones entre aquellas gentes.

Su padre llamado Abu-Galed Mogid, hijo de Abubeker, se encontró en la famosa batalla de Alarcos, capitaneando la caballería de los Zenetes otras tribus, cuyo cargo alcanzó del Amir el-mumenin el dia de la batalla por galardón de los servicios prestados, y por el valor y sagacidad que desplegó en aquella guerra, á donde vino de simple voluntario.

Regresó al Africa despues de la victoria, y allí murió de resultas de las heridas que recibió en la lid, dejando honrosa memoria entre los suyos, y preparado al hijo Abd-el-lak el camino para mayores cosas.

Estos Benimerines habitaban originariamente en los campos dilatados que se estienden desde el Africa menor hasta Sujilmesa, y que se llamaban la region de Zab.

Como los demás Bereberes no tenian mas riquezas que sus ganados, mas ajuar que su tienda, el camello, el caballo y sus armas; ni conocian otros manjares que el dátíl, la carne de sus reses, la leche y la miel.

De vez en cuando entraban en los confines de la Mauritania, bien para tratar de sus cambios, acaso tambien para mejorar de pastos ó buscando mejores fuentes y abrevadores en ciertas estaciones del año.

Pues como la matanza que los cristianos hicieron en aquella de las Navas de Tolosa, batalla que los escritores árabes conocen el con nombre de Alacab, fuese tal y

habitantes abrieron sus puertas á Yahya y le proclamaron solemnemente bajo el nombre de Almotassembillah (el que confía en Dios.) Marchó Abdo-l-wáhed sin tardanza á Marruecos, despues de haber prometido á sus auxiliares los cristianos, que si lograban hacerle dueño de aquella capital, serian suyas todas las riquezas de sus habitantes. Defendiéronse estos con singular constancia y denuedo, hasta que viendo que eran inútiles todos sus esfuerzos, que los cristianos se habian ya apoderado de uno de los arrabales y que su rey Yahya se habia fugado, acudieron á Abdo l-wáhed suplicándole les perdonase las vidas y haciendas. El rey les contestó que aunque habian sido malos vasallos de su padre, rebelándose á menudo contra su soberana autoridad, y dando entrada en la ciudad á su rival y competidor Yahya, con todo les concedia generosamente la vida; pero en cuanto á sus haciendas no le era posible hacer lo mismo por habérselas de antemano prometido á sus auxiliares los cristianos. Entonces los diputados de la ciudad pasaron á la tienda de Farcasel, que así se llamaba el capitán de los cristianos, y concertaron con él el rescate de sus haciendas mediante la cantidad de quinientos mil dineros de oro.

No permaneció Abdo-l-wáhed por mucho tiempo señor de Marruecos. A los tres años de su elevacion la tribu de Al-jalát, furiosa porque el Rey habia mandado degollar á algunos de sus xeques convidados, marchó sobre Marruecos y se apoderó de aquella capital, huyendo Abdo-l-wáhed y sus cristianos á Sujilmesa. Los rebeldes enviaron al punto á llamar á Yahya, el cual entró en su capital donde hizo castigos ejemplares. Yahya se retiró huyendo hácia Rabat-Teza, en donde unos

sótano de Juan Villalonga de Santa Ponsa con huerto de Antonio Alzina y con varios huertos, cuya finca se rematará á favor del postor mas ventajoso y es de propiedad del menor Antonio Pons y Meliá. Dado en Mahon á veinte y tres de Julio de mil ochocientos sesenta. — Ignacio Cortis Vidad. — Por su mandado Francisco Martorell Esno.

ANUNCIOS.

Administracion del vapor MAHONES.

Tan luego como el Vapor MENORCA quede listo de la limpia y reparacion que se le está practicando en este Varadero emprenderá, al mando de su capitan D. Pedro Carreras, un viage por via de paseo hasta Ciudadela y vice versa, si el tiempo lo permite y se reunen suficientes pasajeros; el número de estos se fija en 100 por mínimo y 300 por máximo y su pasaje será 20 rs. vn. por las personas que cuenten mas de 8 años de edad, y la mitad por las que no

escedan de la misma.

Los Sres. pasajeros que gusten almorzar y comer á bordo podrán suscribirse con anticipacion pagando otros 20 rs. vn.

Con oportunidad se anunciará el día y hora de salida, quedando desde hoy abierta la inscripcion en este despacho. Calle del Angel n.º 22.

El día 14 de Agosto á las diez de su mañana sobre el muelle de este puerto cerca la consigna, se venderá en pública subasta siendo la postura competente, el casco de la goleta Countess of Fife, con los palos, buques, molinete, botavara, una verga y dos botes algo estropeados.

Tambien se subastará unos 2,000 quintales betun mineral que era parte del cargamento que conducia el espresado buque.

Los derechos de subasta serán de cuenta de los respectivos compradores.

Se necesita una nodriza para amamantar en la casa de los padres de la criatura. Informarán en esta imprenta.

Para PALMA.

Saldrá el 5 del presente mes el laud Providencia, capitan D. Lorenzo Pons, admite cargo y lo despacha el mismo capitan.

Para PALMA.

Saldrá el domingo próximo 5 del corriente la balandra Antonieta, su patron Martin Gornes, admite un pico de cargo y pasajeros.

Darán razon en el almacen de la Sra. Antonia Taltavull en la marina.

Para CHARLESTON con escala en Barcelona.

Saldrá de este puerto el lunes próximo 6 de Agosto la fragata española Aurelia, al mando de su capitan D. E. Amengual, admitiendo carga para ámbos puntos.

Lo despacha D. Juan Taltavull, Angel 22.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable, JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 24.

Alarabes le sorprendieron y mataron, cortándole la cabeza que llevaron á Abdo-l wáhed. Sucedió esto en la luna de Xawal del año 633 (1236 de Cristo.)

Durante estas parcialidades y revueltas, el imperio de los almohadas así en Africa como en España, se iba cada vez mas debilitando y consumiéndose. En España la rebelion de Mohammad ben Húd, el cual supo en breve tiempo hacerse señor y dueño de toda Andalucía, y las conquistas del santo Rey Fernando, privaron á los almohadas de todas sus posesiones. En Africa, los Beni Abi Hafss por una parte, y los Beni Zeyyan por la otra, iban cada dia estrechando mas y mas los límites de su imperio.

Descendian los primeros de un zeque llamado Abú Hafss, discípulo del Mahdi y pariente de Abdo-l-múmen, el cual prestó los mas señalados servicios á la causa de aquel impostor, y cuyos hijos y nietos ocuparon siempre los mas altos puestos y los mejores gobiernos de Africa y España.

Era gobernador del Africa oriental en tiempo de Al-mamon un caballero vástago de esta noble familia, cuyo nombre era Abú Mohammad Ibu Abú Hafss, el cual, como estendiese las reformas así políticas como religiosas que su soberano trataba de plantear en Marruecos, luego le negó obediencia y se declaró independiente. Ocupado como lo estuvo Al-mamon todo el tiempo de su reinado en defenderse contra su competidor Yahya, mal pudo acudir á sofocar la rebelion de Hafside: así que el gobierno del Africa oriental, que comprendia los reinos de Tunes y de Argel, quedó para siempre desmembrado del imperio del Mogreb. No menos felices los Beni Zeyyan, consi-

guieron establecerse en Tremecen y sus contornos, desde donde hacian frecuentes algaras dentro del territorio de los almohadas. Pero otro enemigo aun mas temible y á cuyas manos debia de pasar con el tiempo el imperio del Africa occidental, vino á agravar con su presencia la triste situacion á que se hallara entonces reducido el imperio fundado por el Mahdi.

Si el poder de los almohadas iba desvaneciéndose insensiblemente como nube al viento, ó iba desapareciendo entre aquellos desiertos, como los rios que bajando del Atlante van á perderse en los arenales del Sahara, otra tribu ya nombrada y poderosa entre aquellas gentes, y que era rama de otra mas célebre y temible todavía, iba adquiriendo cuanto poder é influencia los almohadas perdian. Los Benemerines eran una rama de la tribu Zeneta ó de los Zenetes de que tanto hablan los escritores del Mogreb, y aunque por la semejanza del nombre se les quiere hacer descender de un mercader genovés, llamado Merini, que haciendo el comercio en el siglo XI por las costas de Errif, abrazó el islamismo enlazándose con una mujer de los Zenetes, todavía encontramos en la genealogía que dá el Kartas de esta familia, que figura el nombre de Merio en generaciones mucho mas remotas que las que pudieran corresponder al siglo X. Esta familia rica y numerosa y con poderosa y segura influencia con otras gentes y ramas de los Zenetes, se miraba capitaneada al declinamiento de los almohadas por un hombre valeroso, prudente y de grande espíritu, llamado Abd-el-hak Yalib-ben Bubecker el Merini.

Se dice que este hombre tuvo un sueño que le confirmó en la alteza de sus pensamientos. Soñaba pues